

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La pedagogía laico-liberal

puesta en solfa por el gran maestro Mastai-Ferreti.

(Notas para jóvenes)

¡Oh, las conquistas de la ciencia... y de la libertad... y del derecho nuevo! Cuantos orímenes no se habrán perpetrado en nombre de esos vocablos, desde que por primera vez se pronunciaron en el paraíso terrenal! La proclamación en Francia de los principios del 89 a los acordes revolucionarios de la marseilles, y la del año 12 en España al compás del himno de Riego y de Quiroga, inauguran una época de dichas y venturas, tan desventuradas y famosas como las matanzas de La Vendée y del terror y la pérdida de nuestras colonias americanas.

El siglo de la luz ahuyentó para siempre las tinieblas del oscurantismo ultramontano y cavernícola de la Abadía medioeval, donde se refugiara toda la ciencia antigua, salvando de la barbarie, y transmitiendo la incólume a las edades posteriores. La Escuela de Carlo-Magno tan retrógrada como su fundador el monje inglés Alcuino, de que sirvió sino de precursora de la Sorbona de París, de la Minerva de Roma, y de las Universidades de Oxford y de Alcalá?

Ni Cervantes con su ingenioso Hidalgo, ni Cisneros con su Polígono, ni el mismo Rey Sabio con sus partidas hicieron nada comparable con las conferencias ateneístas, ni con los cursos eugenésicos, ni con las constituciones progresistas de los tiempos modernos. El raclo studiorum de los Jesuitas, la institución escolapia o salesiana, la obra pedagógica de Manjón y de Sierot y del Cura de Los Santos, no pueden ya competir ni con el racionalismo de Kant, ni con la «Institución libre de enseñanza», ni con las escuelas libreculistas de Altamira y su comparsa laizante.

¡Abajos los conventos de monjas y religiosas de la Caridad y de la enseñanza, donde se educa la flor y nata de la aristocracia femenil! ¡Hay que cerrar esos internados y seminarios donde se preparan para el Apostolado, tantos y tantos Misioneros de las pampas americanas, de los arenales asiáticos, de las selvas oceánicas, y de los desiertos africanos! ¡Guerra a esos Colegios de «El Escorial» y de «Deusto», a cuya preponderancia, clientelística pudiera el día de mañana hacer sombra a nuestros institutos y academias! No más patronatos ni reformatorios dirigidos por curas y por frailes, dignos que puedan amenazar la tranquilidad de las conculcas libres y de los espíritus fuertes!

¡Si! afuera los verdugos de la niñez, los únicos que en últimos términos trabajan a conciencia, e instruyen de verdad, aún a costa de su salud y de su vida! ¡En cuento a crueldades que cometen los discípulos del Cordero inmaculado... no habrá que contactarse con aseveraciones gratuitas.

¡Ah!... pero es que el hombre tiene derecho a todo, menos a que se le coarten los vuelos de su inteligencia soberana, ni a que se le coarte en el libre ejercicio de sus facultades, tan inclinadas y predisuestas a todas las infamias y degradaciones. Hay que darle lo suyo a la naturaleza de cada edad sin cuando lo que apetezca sea la fruta prohibida o del mercado ajeno, y aún cuando ello redunde en deshonra de la familia, ó manche la personalidad humana, poniendo su dignidad muy por debajo del bruto virracón!

La letra no entra ahora con sangre, (fué un decir ya anticuado), ni con los castigos y rigores del filo Machaca, el maestro aborrecible de la palmeta y del cartel, sino con mismos y golosinas que estraguen el gusto y afeinen los caracteres. ¡Fundir en el ánimo de los niños el temor de Dios y el amor a Dios-Ostia, el horror al pecado, y a la imitación de los Santos y emulación de sus virtudes, constituyen principios de educación cristiana que ya pasaron a la historia de las florescencias clericales, y que a nada práctico conducen, sino recargar la memoria del niño con historietas y recitaciones de mal gusto, recordándole deberes y sanciones que no pueden cumplir ni aún comprender. Si será el pobrecito algún descendiente del garra antropiteco?

La aparición de Lutero, Rousseau y Pestalozzi en el ciclo nuboso de la moderna Pedagogía, eclipsan los nombres gloriosísimos de Ignacio de Loyola, José de Calasanz, Vicente de Paul, Dom Bosco y Juan Bautista de la Salle. El Syllabus de Pío IX y las Encíclicas de León XIII nada significan ante el Kulturkampf de Bismarck, o el Kindergarten de Froebel. La visión del Divino Maestro, acariciando amorosamente a la infancia en cuyo rostro fulgura la inocencia angélica, resulta para nuestra época demasiado ordinaria y chavacana.

Contamos ya con otros redentores de la humanidad, más spacibles que el Crucifijo... más humanos... más asequibles... y sobre todo... más... descreídos.

Hay otros libros más nuevos y en tretenidos que el Catecismo y la Historia Sagrada; otros patronos más poderosos y ejemplares... que San Casiano y Santo Tomás de Aquino...

—Muy bien, señores pedagogos del presente siglo... Continuada vuestra campaña educadora, orgullosos de sus resultados desestianizados... Seguid con vuestras teorías regeneradoras... por caminos tan llenos de rosas y de flores para la futura juventud.

Más... en vuestras bacanales y orgías carnavalescas, en vuestras escuelas sin Dios y sin moral, en la propaganda seductora de derechos y libertades del idealismo precoz y desnaturalizado, no echéis en olvido la enorme responsabilidad que pesa sobre vuestras conciencias, a cuyas puertas estarán siempre llamando aquellas amenazas terribles, tan oportunamente recordadas en días de carnaval por una dignísima compañera de estos campos: ¡Ay de los que escandalizan a los pequeñuelos. Mejor les valiera no haber nacido!!!

Juan Manuel Sánchez Hellín
MAESTRO DE SANTA ANA
Cartagena.

Adquiera V. el
ALTAVOZ PHILIPS
Características admirables
CASAU, MAYOR, 13

MEDALLAS para 1.ª Comunión
Muñoz y Belmonte - Campos 10

De Sociedad

LOS QUE VIVEN

En el correo de hoy acompañando de su simpática y bella hija Lolita ha salido para Córdoba y Sevilla el Depositario Pagador de las Obras del Puerto don Miguel López Moreno.

—De Alicante ha venido para pasar unos días con sus hijos los señores de Bordaño, doña Remedios Carratón de Campos.

—Pasan una temporada con sus hijos los Excmos señores de Cervera, las bellísimas señoras María y Anita Cervera que han venido de Agostón.

—Procedente de Madrid, hemos tenido el gusto de saludar al ilustrado capitán de Fragata don Antonio Moreno de Guerra y Alonso, que ha cesado hace unos días en el cargo de Jefe de la Secretaría Auxiliar del Ministerio de Marina, por tener que embarcar en breve en la Escudera.

NOTAS VARIAS

Se encuentra en esta Ciudad, el Coronel de Ingenieros retirado, don Alfonso Rodríguez, ex Gobernador civil.

ENFERMOS

Está mejorado de su enfermedad el Administrador de Aduanas don Isidro Aguilar.

—Está restablecido de su enfermedad el capitán de corbeta don José Núñez.

PENDIENTES para 1.ª Comunión
Muñoz y Belmonte - Campos 10

El cumpleaños del Rey

Mañana, día del cumpleaños de nuestro augusto Monarca don Alfonso XIII, es la fecha señalada para que el pueblo manifieste su adhesión al Trono, que en la ocasión presente debe rendirse sin titubeos por cuantos sienten afecto y entusiasmos por la gloriosa Monarquía española.

En el vestíbulo del Palacio Municipal desde las nueve de la mañana y durante todo el día se habilitarán mesas con pliegos para las firmas de de cuantas personas de ambos sexos lo deseen.

Como hemos anunciado, a las doce se celebrará en Capitania General recepción oficial que promete ser brillante, rindiendo honores una compañía de Infantería de Marina con bandera y música.

El Alcalde a Barcelona

El Alcalde don Francisco Muñoz Delgado ha recibido expreso telegrama de su colega de Barcelona, invitándole a visitar aquella ciudad y su Exposición como huésped oficial por Cartagena, durante los días del 19 al 23 del actual, coincidiendo con la visita del Monarca.

Aceptando la invitación, el señor Muñoz Delgado saldrá para la Ciudad Condal acompañado de un representante de la prensa local, que en este caso ha sido nominalmente indicado desde Barcelona el director de «La Tierra», procedimiento que nos ha extrañado mucho y que se presta a muchos comentarios.

†
D. O. M.
Rogad a Dios en Caridad por el alma del
SEÑOR

Don Domingo Madrona Elorriaga

del Comercio
que descansó en el Señor el día ocho de los corrientes a las tres y media de la tarde, confortado con los auxilios espirituales y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

El Funeral y Solemne Misa de Requiem con responsorio que tendrá lugar en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen mañana día 17 a las 11 de la misma se aplicará en sufragio del alma de dicho señor

La familia invita a estos cultos a todas sus amistades y personas pidiadas a la vez que le suplica una oración por el alma del finado

Cartagena 16 Mayo 1930

No se invita particularmente

†
PRIMER ANIVERSARIO
DEL SEÑOR

Don Francisco Campoy Barcelona

Cnelguastato de buques

que falleció el día 18 de Mayo 1929

R. I. P.

Las misas que se celebrarán el sábado día 17 a las ocho de la mañana, en la consagrada Iglesia del Santo Hospital de Caridad, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su desconsolada viuda doña Carmen Avellaneda; madre, doña María Barcelona; hermanos, doña Magdalena y don Antonio y demás familia, ruegan a sus numerosas amistades asistan a tan solemne acto, por lo que les quedarán eternamente agraecidos.

Cartagena, mayo, 1930.

Primera Comunión

En Santo Domingo

Como tenemos anunciado, esta mañana celebraron su primera comunión en la parroquia castreña del Departamento sesenta y ocho individuos de marinería e Infantería de Marina. La fiesta resultó altamente solemne y emotiva. Dijo la santa misa el cura párroco don Cipriano Tapia, que antes de la comunión dirigió la palabra a los nuevos comuniantes pronunciando su sentido fervoroso. El coro de señoritas de la Asociación del Carmen cantó admirablemente preciosas plegarias bajo la dirección del capellán de la Armada don Vicente Vela, que también nos deleitó cantando como el sabe hacerlo un hermoso motete. Acompañó al órgano magistralmente doña Carmen F. Cells de Azarola.

Después del acto religioso, fueron obsequiados los comuniantes por la Asociación del Carmen con un espléndido desayuno en la Casa del Marino, que hemos visto notablemente mejorada por las reformas, que se están llevando a cabo. A presencia de casi lo

da la Junta Directiva de la citada asociación con su presidenta la Excm. señora doña Mercedes Chacón de Rivera y otras distinguidas personalidades, el capellán director don Antonio Gutiérrez Criado entregó a cada comunicante un precioso recordatorio de este día y una medalla de la Santísima Virgen del Carmen.

Felicidades a los nuevos comuniantes; a sus respectivos capellanes don Joaquín Mañá, don José M. Torres y don Antonio Gutiérrez que con callada labor, digna de todo encomio, les han preparado para este acto, y a la tan celosa Junta de damas de la ex-celsa Patrona de la Marina de Guerra, en especial a su digna presidenta que cooperando de este modo a la labor ministerial del ejemplar claro de la Armada, tanto bien hacen a la sagrada causa de Religión y Patria.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación solo informar al público.

Cine Sport.—Hoy Meg zine Metro, «La estrella del circo» por Bally Balfour y «El yatch de los suatos» (cómicos). Mañana «Intromisión» Paramount en 7 partes.